

Stellungnahme

Abgabetermin: 08.09.2022/bg

Gründe für die überdurchschnittliche Strompreiserhöhung der Stadt Amriswil

Seit dem Sommer 2021 haben sich die Strompreise am Grosshandelsmarkt massiv verteuert. Derzeit beträgt der Preis für Strom mit Lieferung im Jahr 2023 rund das 10-fache des Preisniveaus im letzten Sommer.

Die Preissteigerung wurde durch eine unglückliche Verkettung verschiedener Angebotsverknappungen verursacht. Als Erstes sind hier die stetig sinkenden Gasflüsse von Russland nach Westeuropa zu erwähnen. Gas wird in weiten Teilen Westeuropas für die Gewinnung von Strom verbrannt. Eine Verknappung und somit auch Verteuerung dieses Rohstoffes steigert somit den Preis des Stroms, den die Gaskraftwerke anbieten. Die Schweiz ist mit ihren gross dimensionierten Strom-Grenzkapazitäten, mit ihrer Rolle als Strom-Transitland und mit der Sommer-lastigen Stromproduktion in Wasserkraftwerken ein Preisnehmer im Strommarkt und spürt diese Verteuerung direkt. Des Weiteren kämpft Frankreich mit systematischen Problemen in den Kernkraftwerken. Diese mussten im 2022 ausserordentlich gewartet werden, wodurch zeitweilen mehr als 50% der installierten Kapazität keinen Strom produzierten. Mit dem somit schlechten Angebot in Frankreich fällt aktuell eine historisch günstige Quelle für Stromimporte in die Schweiz weg. Die starke Hitzewelle und die Trockenheit haben ausserdem die Stromproduktion aus Wasserkraftwerken europaweit gemindert. Die in der Folge tiefen Flusspegel erschwerten den Transport von Brennstoffen wie beispielsweise Kraftwerkskohle, was den Strompreis zusätzlich unterstützte.

Die REA beschafft ihren Strom langfristig und hat diese Strategie auch für die Beschaffung 2023 konsequent verfolgt. Dadurch können die Kundinnen und Kunden von günstigen Mengen profitieren, welche ab 2020 kontinuierlich beschafft wurden. Die enormen Preissteigerungen der letzten 12 Monate haben, die bis dahin noch nicht beschafften Strommengen stark verteuert und sind deshalb im Durchschnittspreis, den die REA den Kunden weitergeben kann, auch spürbar. Die langfristige Strategie der REA konnte jedoch die Verzehnfachung des Strompreises für Endverbraucher grossmehrheitlich abfedern und hat ihre Wirksamkeit somit auch in der aktuell sehr ausserordentlichen Marktlage unter Beweis gestellt.

Bettina Garbini, Marketing, REA